

## Ortsausschuss St. Ulrich Alpen - Protokoll der Sitzung am 20.06.2022

Teilnehmer: Johannes Burchartz, Andreas Költgen, Maria Körwer-Schellen, Rosemarie Marker, Horst Loth, Hedwig Poetschki und Theo Lisken  
Entschuldigt fehlten Anja Frings, Alexandra Hußmann, Karl Heinz Ingenillem, Barbara Roghmanns und Verena Weide.

Pastoralreferentin Hedwig Poetschki begrüßte die Ausschuss-Mitglieder.

Besprochen wurden:

1. Der Dankeschön-Abend für Ehrenamtliche
2. Fronleichnamsfest und KiTa-Jubiläum
3. Caritas-Sonntag
4. Pskower Engel der Caritas
5. Wallfahrt und Tag des Friedhofs
6. Klagemauern in unseren Kirchen
7. geöffnete Kirchen an Wochentagen

Zu 1: Dankeschön-Abend für Ehrenamtliche:

Zu diesem Abend hatten sich 270 Ehrenamtliche angemeldet. So war diese Feier auch sehr gut besucht und hat bei schönem Wetter allen bestens gefallen.

Andreas Költgen: Leider war die Zustellung der Einladungen etwas unglücklich und nicht alle, die ehrenamtlich aktiv sind, haben eine Einladung erhalten.

Zu 2: Fronleichnamsfest und KiTa-Jubiläum

Die Fronleichnamsfest am 16. Juni in Menzelen war bestens vorbereitet worden und wir feierten die Messe auf dem Schützenplatz am Schützenhaus „Wippött“. An dieser Messe mit Regionalbischof Rolf Lohmann nahmen unsere Vereine mit den Fahnenabordnungen, viele Kommunionkinder und Gemeindemitglieder teil. Die anschließende kurze Fronleichnamsprozession führt zu KiTa, mit der das 50-jährige Jubiläum gefeiert wurde.

Zu 3: Caritaskonferenz und Caritas-Sonntag

Horst Loth: Die Mitglieder der Caritaskonferenz treffen sich am 25. Juni in Ginderich.

Am 25. September ist der Caritas-Sonntag. In den Gottesdiensten werden Mitglieder der Caritas unserer Pfarrgemeinde Lektoren/Lektorinnen sein. Wenn möglich, soll ein Brief der Caritas-Leitung aus dem Bistum Münster vorgelesen werden.

Zu 4: Pskower Engel

Horst Loth hat mit der Caritas einige „Pskower Engel“ erwerben können als Geschenk, das unsere Seelsorger unseren Alten und Kranken bei Besuchen mitbringen können.

Ein Engel als „Handschmeichler“, hergestellt in Handarbeit von Behinderten in der Beschützenden Werkstatt in Pskow/Russland.

Ein Engel, der beruhigt und an dem man sich festhalten kann, der Gottes Nähe und seinen Beistand greifbar macht.

Zu 5: Wallfahrt und Tag des Friedhofs

Am 18. September veranstaltet die Gemeinde Alpen einen „Tag des Friedhofs“, zu dem die Beteiligung der Kirchengemeinden gewünscht ist.

Mit unserer Pfarrgemeinde sollte an diesem Tag die Wallfahrt nach Kevelaer stattfinden. Eine Beteiligung an der Veranstaltung der Gemeinde Alpen wäre dann aber nicht möglich. Deshalb sollten wir an diesem Tag nicht zur Wallfahrt nach Kevelaer sondern zur Sternwallfahrt nach Ginderich einladen, um dann nachmittags am „Tag des Friedhofs“ teilnehmen zu können.

Den Ginderichern soll unsere Hilfe bei der Wallfahrt angeboten werden.

Zu 6: Klagemauern in unseren Kirchen

Nach der Veröffentlichung der Aufarbeitung der Missbrauchsfälle im Bistum Münster soll den Gemeindemitgliedern Möglichkeit gegeben werden, Emotionen und Gefühlen Raum zu geben. Deshalb werden in unseren Kirchen Klagemauern aufgestellt, die auch für die „allgemeine“ Situation der Kirche und weitere Anliegen genutzt werden können.

Auf weitere Anliegen soll reagiert werden.

Zu 7: Geöffnete Kirche an Wochentagen.

Unsere Kirche ist von Dienstag bis Freitag für Besucher von 15:00 bis 16:30 Uhr geöffnet.

Leider hält sich die Zahl der Kirchenbesucher in Grenzen, die „Kirchenwächter“ würden sich über mehr Besucher freuen!

Die nächste Sitzung des Ausschusses soll am 22.08.2022 stattfinden.

Um 19:00 Uhr Feier der Eucharistie in der Pfarrkirche anschließend Sitzung im Pfarrheim.

Protokoll: Theo Lisken